

Dr. Beate Eschment

CURRENT POSITION

since 01/2017 **Centre for East European and International Studies**
Research Fellow

PREVIOUS POSITIONS

2012–2019 **Humboldt-Universität zu Berlin, Central Asian Seminar, Berlin**
Lecturer

2008–2013 **University of Bremen, Research Center for East European Studies**
Researcher

2008–2019 **Editor of Zentralasien-Analysen**

2002–2008 **University of Halle, Institute of Oriental Studies**
Researcher

2000–2001 **Humboldt-Universität zu Berlin, Central Asian Seminar, Berlin**
Researcher

1997–1999 **Journal OXUS**
Lecturer; Co-Founder and member of the editorial staff

1994–1996 **Stiftung Wissenschaft und Politik (SWP), Ebenhausen**
Post-Doc Fellow

1993 **University of Bielefeld, Department of History**
Researcher

1989–1993 **University of Hannover, Department of History and Adult Education**
Lecturer

EDUCATION

1992 **Ph.D., Department of History, University of Hannover**
Die Bauernreform von 1861 in Russland in der vorrevolutionären Geschichtsschreibung (The Peasant Reform in Russia of 1861 in Pre-Revolutionary Historiography)

1984 **State Examination for Higher Teacher Education, University of Hannover**

1978–1984 **University of Hannover, Department of History and Department of Natural Sciences (Biology)**

PUBLICATIONS

Academic

- Nationalitätenprobleme in der „UdSSR“, in: H.-J. Häßler, C.v. Heusinger, Hgg., Frieden, Tradition und Zukunft als Kulturaufgabe, Würzburg 1993, S. 322-328.
- Die „Große Reform“? – Die Bauernreform von 1861 in Russland in der vorrevolutionären Geschichtsschreibung, Münster, Hamburg 1994, 277 S.
- Nationen und Nationalismus östlich des Bug, with Hans-Heinrich Nolte, Jens Vogt, Hannover 1994, 218 S.
- Kazachstan auf dem Wege zur Demokratie? Ebenhausen 1995, (SWP – IP 2925), 27 S.
- Das „Khanat Nazarbaevs“ – Innenpolitische Entwicklungen 1995 in Kasachstan, in: Osteuropa 1996/9, S. 876-899.
- Hat Kazachstan ein „russisches Problem“? Sonderveröffentlichung BIOst, Köln 1998, 140 S.
- „Wider die leichtsinnigen, wilden und der viehischen Lebensart sehr ergebene Kirgis-Kaisaken“. Vorschläge eines deutschbaltischen Adligen in russischen Diensten zur Befriedung des Kazachen, in: „Der Fremde im Dorf“. Überlegungen zum Eigenen und zum Fremden in der Geschichte. Rex Rexheuser zum 65. Geburtstag, Hans-Jürgen Bömelburg, Beate Eschment, Hgg., Lüneburg 1998, S. 379-401; (auch in: Orientwissenschaftliche Hefte 15/2004: Mitteilungen des SFB „Differenz und Integration“ 4/2: Nomaden und Sesshafte – Fragen, Methoden, Ergebnisse, S. 131-157).
- Präsidentschaftswahlen in Kasachstan. Fortschritt, Rückschritt oder Irrweg der Demokratisierung?, with Birgit Brauer, = Aktuelle Analyse BIOst 1999/12, 6 S.
- Presidential Elections in Kazakhstan, in: Central Asia Monitor 1999/2-3, S. 8-14.
- Problemy russkich v Kazachstane – Etnichnost' ili politika?, in: Diaspory (Moskva) 1999 /2-3, S. 169-187.
- Astana. De splinternieuve Hoofdstad, in: Oost-Europa Verkinningen 1999, December, S. 11-21 (also in German: Astana, der Traum des Präsidenten in der Steppe Kazachstans. Oder: Wie viele Hauptstädte braucht ein Land?, in: Zeitschrift für Weltgeschichte 2(2001)1, S. 97-106).
- Autoritäre Präsidialregime statt Parteiendemokratien in Zentralasien, in: Aus Politik und Zeitgeschichte B 21/2000, S- 23-30; (also in Dutch: Democratie onder vuur, in: Oost-Europa Verkenningen, September 2000, S. 70-81).
- Problemy gosudarstvennoj identichnosti Kazachstana: Vzglyad izvne, in: Problemy gosudarstvennoj i nacional'noj identichnosti v Kazachstane, Almaty 2001, S. 36-43.
- Russlands Politik in Zentralasien, with Birgit Brauer, in: Osteuropa 51(2001)4-5, S. 495-508 (auch russ.: diess., Politika Rossii v Central'noj Azii, in: Stefan Krocberger u.a., Vneshnjaja politika Rossii: Ot El'cina k Putinu, Kiev 2002, S. 155-168).
- Kyrgyzstan, with Florian Grotz, in: Elections in Asia and the Pacific. Vol.1, A Data Handbook, ed. Dieter Nohlen et al., Oxford 2001, S. 431-454.
- Regionale Politik und staatliche Ungleichheit in der russländischen Geschichte, in: Hans-Heinrich Nolte, Hgg., Innere Peripherien in Ost und West, Stuttgart 2001 (=Historische Mitteilungen der Ranke-Gesellschaft, Beiheft 42), S. 113-124.

- Gemeinsame Feindbilder: „Islam“ und Terrorismus. Zentralasien nach dem 11.9., in: Ost-West Ge- geninformationen 13(2001)4, S. XIII-XVI.
- “Kasachstan” und “Kirgistan”, in: Religion in Geschichte und Gegenwart. Handwörterbuch für The- ologie und Religionswissenschaft (RGG), 4. Auflage, Hrsg. Hans Dieter Betz, Bd. 4, Tübingen 2001, Sp. 837 f. und Sp. 1381 f.
- Neue Schranken – Verwaltungsgrenzen zu Staatsgrenzen, with Katja Mielke, in: INAMO 8 (2002) Heft 30, S. 13-17.
- „Grenzen“, „Kazachstan“, „Konflikte, ethnopolitische“, „Russland“, in: Zentralasien. Geschichte, Po- litik, Wirtschaft. Ein Lexikon, Hgg. Marie-Carin von Gumpfenberg, Udo Steinbach, München 2004, S. 101-106; 134-143; 162-164; 240-244.
- Nomaden, -völker (Russland, Zentralasien), in: Enzyklopädie des Europäischen Ostens, Klagenfurt 2005.
- Kirgistan unter neuer Führung. Aufbruch in eine bessere Zukunft?, = SWP-Aktuell 45, Oktober 2005, 8 S. (engl. Kyrgyzstan under New Leadership. Path to a Better Future? SWP Comments 46, October 2005); (auch in: Fragile Staatlichkeit. Können Stabilität und Frieden von außen gefördert werden? Hrsg. Jörg Calließ, Rehburg-Loccum 2006 (=Loccumer Protokolle 74/05), S. 131-144.
- Kirgistan: Von der Insel der Demokratie zum Zentrum der Anarchie?, in: Hans-Heinrich Nolte, Hg., Transformationen in Osteuropa und Zentralasien. Polen, die Ukraine, Russland und Kirgisien, Schwalbach 2007, S. 59-72.
- Elitenrekrutierung in Kasachstan. Nationalität, Klan, Region, Generation, in: Osteuropa 57(2007)8-9, S. 175-194.
- Regional Integration in Central Asia from a Western-European Perspective, in: VI. Ezhegodnaja Almatinskaja konferencija: Central'naja Azija: Sostojanie i perspektivy regional'nogo vzajmo- dejstivija. Materialy konferencii 11.6.2008, Almaty 2008, S. 19-24.
- Stabilität und Sicherheit in Zentralasien unter besonderer Berücksichtigung Afghanistans, Fried- rich-Ebert-Stiftung, Berlin 2009, 31 S.
- Die Russen Kasachstans auf der Suche nach ihrer Identität, in: Egbert Jahn, Hg., Nationalismus im spät- und postkommunistischen Europa, Bd. 2: Nationalismus in den Nationalstaaten, Baden-Ba- den 2009, S. 75-98 (engl. The Russians of Kazakhstan in search of their national identity, in: Eg- bert Jahn, ed., Nationalism in Late and Post-Communist Europa, Vol. 2: Nationalism in the Nation States, Baden-Baden 2009, pp.74-98; russ. Beata Eshment, Russkie v Kazakhstane v poiskakh svo- jei identifikacii, in: Nacionalism v pozdnej- i postkommunisticheskoy Evrope, t. 2 Nacionalism v nacional'nykh gosudarstv, Moskva 2010, S. 75-100).
- Die Stans? Rolle und Bedeutung Zentralasiens in der deutschen Öffentlichkeit, in: Politicheskije i ekonomicheskije interesy Germanii v Kazakhstane i Central'noj Azii, Almaty 2010, S. 20-25.
- Zwischen Anpassung und Beharrung. Zentralasien, in: Die Welt im 20. Jahrhundert – Nach 1945, Wien 2010, S. 140-169 (= Globalgeschichte der Welt 1000-2000).
- Zu viel, zu wenig oder die falsche Demokratie? Kirgistan im Jahr 2010, in: Neue Gesellschaft – Frankfurter Hefte 2010/12, S. 18-20.

- From Interethnic Harmony to National Unity? Nationalities Policy and the Situation of National Minorities in Kazakhstan, in: OSCE Yearbook 2010, ed. Institute for Peace Research and Security Policy at the University of Hamburg /IFSH, Baden-Baden 2011, S. 117-131 (auch auf deutsch).
- Wasserverteilung in Zentralasien. Ein unlösbares Problem?, = FES-Studie, Mai 2011, 28 S. (auch auf russ.: B.E., Raspredelenie vodnykh resursov v Central'noi Azii, FES Moskva 2011).
- Faul und frei? Überlegungen zur russischen Sicht auf kasachische Nomaden, in: Nomaden in unserer Welt. Die Vorreiter der Globalisierung: von Mobilität und Handel, Herrschaft und Widerstand, Hgg. Jörg Gertel, Sandra Calkins, Bielefeld 2012, S. 252-261.
- Plädoyer für eine Neufokussierung westlicher Zentralasienpolitik, in: RGOW 40(2012)10, S. 3.
- Den Großmächten die Stirn bieten, in: Welt-Sichten 2013/8, S. 12-17.
- 2014 – Ein untypisches Jahr für Kasachstans Beziehungen zu Russland?, in: Religion & Gesellschaft in Ost und West (RGOW) 42(2014)8, S. 12-15.
- Usbekistan auf Reformkurs?, in: Religion & Gesellschaft in Ost und West (RGOW) 46(2018)2, S. 12-14.
- Das Ende der Ära Nasarbajew in Kasachstan: Planerfüllung um jeden Preis?, in: Religion & Gesellschaft in Ost und West (RGOW) 47(2019)6, S. 3.
- Zentralasiatische Nachfolgestaaten der Sowjetunion (Kasachstan, Kirgistan, Tadschikistan, Turkmenistan, Usbekistan), With Maksat Kachkeev, in: Handbuch der europäischen Verfassungsgeschichte im 20. Jh. Institutionen und Rechtspraxis im gesellschaftlichen Wandel, Band 5: seit 1989, Hgg. Arthur Benz, Stephan Bröchler, Hans-Joachim Lauth, Bonn 2020, S.1669-1708.

Comments in Central Asian Analytical Digest

- Energiekrise in Zentralasien, with Henryk Alff, in: ZA-A 2, Februar 2008, S. 10.
- Zentralasiatische Medien und der Machtwechsel in Russland, in: ZA-A 5, Mai 2008, S. 10.
- Schwache Staaten? Die Bewertung der zentralasiatischen Staaten in Länderrankings zu Instabilität und Krisenanfälligkeit, in: ZA-A 6, Juni 2008, S. 10.
- Zehn Jahre Astana – Die Presse Kasachstans zum Hauptstadtjubiläum, in: ZA-A 7, Juli 2008, S. 7.
- Rätselhaftes Turkmenistan? Russischsprachige Zeitungen und Websites zu den Schießereien in Aschchabad am 13. September 2008, in: ZA-A 9, September 2008, S. 13.
- Ein (un)erwarteter Schritt – Kommentare zum Austritt Usbekistans aus der Eurasischen Wirtschaftsgemeinschaft, in: ZA-A 11, November 2008, S. 11.
- Stillstand auf niedrigem Niveau? Die zentralasiatischen Staaten in den neuesten politischen Länderrankings, with Heiko Pleines, in: ZA-A 17, Mai 2009, S. 13.
- Wie der Alte zum Neuen wurde. Zahlen und Kommentare zu den Präsidentschaftswahlen in Kirgistan, in: ZA-A 19/20, Juli/August 2009, S. 26 f.
- Zentralasien in wirtschaftsbezogenen Länderrankings. Wirtschaftssystem und Geschäftsumfeld im internationalen Vergleich, with Henryk Alff, Heiko Pleines, in: ZA-A 21, September 2009, S. 10.
- Bewunderung, Bedrohungsgefühle und ein bisschen Spott. Sechzig Jahre Volksrepublik China in der Darstellung zentralasiatischer Medien, in: ZA-A 22, Oktober 2009, S. 10.

- Verhaftung, Verurteilung und Freilassung des Umweltschützers Andrej Satoka. Sonderfall oder neue Tendenz? – Ein Blick in die Presse, in: ZA-A 23, November 2009, S. 9 f.
- Kränkendes Erbe der Sowjetzeit. Gesundheit und medizinische Versorgung in Zentralasien, with Henryk Alff, Claudia Schlag, in: ZA-A 24, Dezember 2009, S. 14.
- Zwischen verhaltener Euphorie und totaler Desillusionierung. Stimmen zu den Parlamentswahlen in Usbekistan, in: ZA-A 25, Januar 2010, S. 9.
- Kirgistan auf zentralasiatischen (Ab-)Wegen. Die Machtsicherung Präsident Bakijews und der Fall Isakow aus Sicht der Presse, in: ZA-A 26, Februar 2010, S. 13 f.
- Wenig Luft um nichts. Die Parlamentswahlen in Tadschikistan – Ergebnisse und Kommentare, in: ZA-A 27, März 2010, S. 11.
- Revolution, Umsturz, Volksaufstand... . Materialien zur aktuellen Lage in Kirgistan, with Henryk Alff, in: ZA-A 28, April 2010, S. 10.
- Stillstand auf niedrigem Niveau? Die zentralasiatischen Staaten in den neuesten politischen Länderrankings, with Heiko Pleines, in: ZA-A 29, Mai 2010, S. 12.
- Provokationen, ethnische Spannungen und/oder Fehler der Übergangsregierung? – Kirgistan am Abgrund, in: ZA-A 30, Juni 2010, S. 10.
- Auf dem Weg zur parlamentarischen Demokratie? Auszüge aus der neuen Verfassung der Kirgisischen Republik, in: ZA-A 31/32, Juli/August 2010, S. 19.
- »Europa ist ein gefragter Modernisierungspartner«. Interview mit dem EU-Sonderbeauftragten für Zentralasien, Pierre Morel, in: ebda., S. 29-33.
- Zentralasien in wirtschaftsbezogenen Länderrankings. Wirtschaftssystem und Geschäftsumfeld im internationalen Vergleich, with Heiko Pleines, in: ZA-A 33, September 2010, S. 7.
- Parlamentswahlen in Kirgistan – Free and fair, aber dennoch nicht unproblematisch, in: ZA-A 34, Oktober 2010, S. 12.
- Tendenz uneinheitlich? Ein Meinungsbild aus Kasachstan, with Henryk Alff, in: ZA-A 35, November 2010, S. 12.
- Historischer Erfolg oder Enttäuschung? Der OSZE-Gipfel in Astana in der kasachstanischen Presse, with Henryk Alff, in: ZA-A 36, Dezember 2010, S. 8.
- Kirgistan: Verunsichert und unzufrieden. Die Ergebnisse einer Meinungsumfrage im Mai 2010, in: ZA-A 39, März 2011, S. 9.
- Ausdruck von Einheit und Überlegenheit? Vorgezogene Präsidentschaftswahlen in Kasachstan, in: ZA-A 40, April 2011, S. 9.
- Weitgehend unverändert. Zentralasien in politikbezogenen Länderrankings, with Heiko Pleines, in: ZA-A 41, Mai 2011, S. 10.
- Mehr Gefahr als Chance? Pressestimmen zur bevorstehenden Präsidentschaftswahl in Kirgistan, in: ZA-A 43/44, Juli/August 2011, S. 21.
- Ignoriert und unverstanden? – Pressestimmen zum Streik der Erdölarbeiter im kasachstanischen Mangystau, ebda., S. 26.

- Zentralasien in wirtschaftsbezogenen Länderrankings. Wirtschaftssystem und Geschäftsumfeld im internationalen Vergleich, with Heiko Pleines, in: ZA-A 45, September 2011, S. 11 f.
- Welche Sprache spricht Kasachstan? Beiträge zur aktuellen kasachstanischen Debatte um den Status der russischen Sprache, in: ZA-A 46, Oktober 2011, S. 6.
- Meilenstein der Demokratisierung? Kommentare zu den Präsidentschaftswahlen in Kirgistan, in: ZA-A 47, November 2011, S. 16.
- With Nargiza Abdullaeva, Bildung in den zentralasiatischen Staaten – Es bleibt viel zu tun!, in: ZA-A 48, Dezember 2011, S. 16.
- Der Deutschlandbesuch des Präsidenten Kasachstans, Nursultan Nasarbajew – ein Höhepunkt der bilateralen Beziehungen?, in: ZA-A 50, Februar 2012, S. 7.
- Erstaunlicher Optimismus? Ergebnisse einer Meinungsumfrage im Februar 2012 in Kirgistan, in: ZA-A 52, April 2012, S. 6.
- Kasachstan – 2050. Realistischer Zukunftsplan oder vorschnelle Erfolgsmeldung?, in: ZA-A 63, März 2013, S. 8 f.
- Wenig überraschend – Präsidentschaftswahlen in Tadschikistan, in: ZA-A 71, November 2013, S. 8.
- Nurly Zhol – Kasachstans Weg in eine lichte Zukunft?, in: ZA-A 83, November 2014, S. 10.
- Technisch nahezu perfekt.... Parlamentswahlen in Usbekistan, in: ZA-A 85, Januar 2015, S. 7 f.
- Das Ende einer erfolgreichen Strategie? Anmerkungen zur Parlamentswahl in Tadschikistan am 1. März 2015, in: ZA-A 87, März 2015, S. 6 f.
- Alles wie immer – Präsidentschaftswahlen in Usbekistan, in: ZA-A 88, April 2015, S. 8 f.
- Überwältigender Etappensieg? Präsidentschaftswahlen in Kasachstan, in: ZA-A 89, Mai 2015, S. 11 f.
- Kein Meilenstein, sondern wieder ein Etappensieg. Parlamentswahlen in Kasachstan, in: ZA-A 99, März 2016, S. 11. f.
- Die „einflussreichste Frau der Welt“ zu Besuch in Kirgistan, in: ZA-A 103/04, Juli 2016, S. 12.
- Chaos oder Stillstand? Regionale Medien zu den möglichen Auswirkungen des Todes des usbekischen Präsidenten Islam Karimow, in: ZA-A 105, September 2016, S. 8 f.
- Alles wie immer – oder doch anders? Die Präsidentenwahl in Usbekistan und ihre Folgen, in: ZA-A 108, Dezember 2016, S. 12 f.
- Zwischen alten Erwartungen und neuen Hoffnungen. Interview mit dem Beauftragten für Osteuropa, Kaukasus und Zentralasien im Auswärtigen Amt, Andreas Peschke, in: ZA-A 109, Januar 2017, S.7-9.
- Kirgistan ist anders? Anmerkungen zur Präsidentenwahl am 15. Oktober 2017, in: ZA-A 118, Oktober 2017, S. 6 f.
- Kasachstan im Übergangsmodus. Ein Gespräch, with Sebastian Schiek, in: ZA-A 134, 26.4.2019, S. 6-8.

- Auf dem Weg zu einem anderen Kasachstan? Anmerkungen zur Präsidentschaftswahl, in: ZA-A 135, 28.6.2019, S. 6 f.

Editor of

- „Der Fremde im Dorf“. Überlegungen zum Eigenen und zum Fremden in der Geschichte. Rex Rexheuser zum 65. Geburtstag, Hans-Jürgen Bömelburg, Beate Eschment, Hgg., Lüneburg 1998.
- Die Welt querdenken. Festschrift für Hans-Heinrich Nolte zum 65. Geburtstag, Hgg. Carl-Hans Hauptmeyer, Dariusz Adamczyk, Beate Eschment, Udo Obal, Frankfurt/Main, et al. 2003
- Looking at the Coloniser. Cross-Cultural Perceptions in Central Asia and the Caucasus, Bengal, and related areas, Beate Eschment, Hans Harder, eds., Würzburg 2004 (=MISK 14).

ZOIS Publications

- Präsidentenwahl in Kirgistan, ZOIS Spotlight, 29/2017, 1.11.2017.
- Alle Hindernisse beseitigt?, ZOIS Spotlight 5/2018, 14.02.2018.
- Prestigeprojekt in Tadschikistan – Das Wasserkraftwerk von Rogun, ZOIS Spotlight, 41/2018, 28.11.2018, wiederveröffentlicht in der DAZ, 29.1.2019.
- Nursultan Nasarbajew: Strategischer Rückzug auf Raten?, ZOIS Spotlight 15/2019, 17.05.2019.
- Nur Verlierer in Kirgistan, ZOIS Spotlight 31/2019, 28.08.2019.
- „Neues Usbekistan – Neue Wahlen“?, = ZOIS Spotlight 1/2020, 8.1.2020.
- Kazakh and /or Kazakhstani? The National Identity of the Republic of Kazakhstan and its citizens, ZOIS Report, No 4/2020, September 2020. (auch in Central Asia's Affairs, 3/2020, p. 30-45)
- Superwahlsonntag in Zentralasien: Kein gutes Omen für die Demokratie, ZOIS Spotlight1/2021, 13.1.2021

Other Publications

- Entgegen allen Prognosen kam es nicht zum Chaos, in: Das Parlament, Nr. 36, 30.8.1996.
- Familienbande, in: F.A.Z., Sonderbeilage Kazachstan, 24.11.1997.
- Country Report: Kazakstan, PHARE and TACIS Democracy Programme, Evaluation Project, Summer 1997, 21 S.
- Die Deutschen in Kazachstan als ethno-politischer Faktor in der Entwicklung der deutsch-kazachischen Beziehungen, in: Russlanddeutsche in Bremen. Dokumentation, Landesbildstelle Bremen März 1998, S. 98-107
- Kirgistan. Das Gold soll es bringen, in: OXUS 1, 26.10.1998, S. 16-18.
- Der neue Präsident ist der alte. Nursultan Nasarbajew hat sich für sieben Jahr im Amt bestätigen lassen, in: OXUS 1999/1, S. 48-50.
- Russen und Ujghuren in Kasachstan: Gefahr oder Chance für die Beziehungen Kazachstans zur Russischen Föderation bzw. Volksrepublik China?, in: Russland – Kasachstan – China: Perspektiven der geopolitischen Entwicklung, Deutsche Gesellschaft der Freunde Kasachstans e.V., Friedrich –Ebert-Stiftung 1999, S. 80-90.
- „Chancen nur mit Hilfe des Westens“. Interview mit dem ehemaligen turkmenischen Außenminister Abdi Kuliev, in: OXUS 1999/3, S. 26-28.

- Ein Tag im Leben der Elmira Ümütowa, in: OXUS 1999/4, S. 26-28.
- Nationale Minderheiten in Usbekistan, in: Humboldt-Spektrum 2001/1, S. 46-50.
- Nationale Minderheiten in Kasachstan – Bleiben oder gehen?, in: Kasachstan. Staat im Zentrum Eurasiens – Wostok Spezial 2001, S. 26-29.
- „Abseits der Seidenstrasse“: The Silk Road and Beyond: Art and Culture from Central Asia in Berlin, in: Central Eurasian Studies Review, 1(2002)2, S. 25-27.
- Gutachten zum Stand der wirtschaftlichen und politischen Transformation in der Republik Kasachstan (1998-2002), with Birgit Brauer, Bertelsmann Stiftung 2003, 17 S..
- Ein Land – hundert Völker. Kasachstan, in: Das Parlament, Nr. 19, 7. Mai 2007, S. 12.
- IH Redaktion (Wilfried Weber) Bearbeiter, Kasachstan, in: Munzinger. Internationales Handbuch Länder Aktuell 47/06 u. 27/07, 27 S.
- Sotrudnichestvo mezhdru Germanij i Central'noj Azij v oblasti istoricheskikh nauk, in: Istoricheskaja nauka postsovestskoj Azii: Obretenija i problemy. Materialy Mezhdunarodnoj nauchno-teoreticheskoy konferencii, Almaty 2007, S.183-188.
- With Birgit Brauer, Kirgistan 2010. Von der Autokratie über die Anarchie zur Demokratie?, in: Impulse aus der Forschung 2/2010, S. 10-13.
- Kirgistan: Demokratisch, aber instabil? Instabil, weil demokratisch? Weder demokratisch noch stabil?, in: Fach- und Ländergesprächsreihe Zentralasien. Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ), Eschborn 2011/12, S. 42-58.
- Ergebnisse einer vergleichenden Analyse der SRHR- und HIV-Gesetzgebung in Kirgisistan, Tadschikistan und Usbekistan, GIZ Bischkek, Januar 2013/März 2014 (engl. Results of a comparative analysis of SHRH and HIV strategies, programmes and legislation in Kyrgyzstan, Tajikistan and Uzbekistan, Bonn, Eschborn, Bischkek 2013/14, 24 S.
- Die Seidenstraße im Aufwind - Tourismus in Zentralasien, in: Insights: Zentralasien und Mongolei, Veröffentlichung der Commerzbank, Frankfurt/Main 2014, S. 31 f.
- Kasachstan: Politökonomische Kurzanalyse (PÖK) für das BMZ, Hamburg GIGA 2014, 2015, 2016, 2017, 23 S.
- Der Khan hat immer recht, in: Seidenstraße verstehen. Kirgistan, Tadschikistan, Usbekistan. Sympathie-Magazin, Oktober 2017, S. 24-26.
- Zwischen Transformation und Illusion: Wie umfangreich ist der Reformkurs in Usbekistan?, Stellungnahme Ostpol 21.1.2019,
- Sabine von Löwis, Studying Border Regions in the Post Soviet Space. Different Methods, Scales and Areas. Tagungsbericht, H-Soz-Kult, 21.4.2020.
- Zentralasien: Regionale Zusammenarbeit als Perspektive für die Zukunft, in: Ost-West. Europäische Perspektiven, 2020/4, S. 243-252.

SCHOLARSHIPS/FELLOWSHIPS

1994–1996	Post-Doc Scholarship (Thyssen Foundation)
1985–1987	Graduate Scholarship (Niedersächsische Graduiertenförderung)

TEACHING (SELECTION)

HU, Berlin	Regional Cooperation in Central Asia; Elections in Central Asia; The Situation of National Minorities in Kazakhstan, Kyrgyzstan and Uzbekistan; Central Asia and Caucasia in the Soviet Era; Systemic Change in the CIS/Special Central Asia.
FU, Berlin	Foreign and Security Policy of the Central Asian States; The New States in Central Asia: Internal Consolidation and External Self-Assertion.
LMU, Munich	"(Post)imperial turns" in Kyrgyzstan (Summer school)
Al-Farabi University, Almaty, Kazakhstan	Kazakhstan/Central Asia and Europe – International Relations and Mutual Perception
Institute of History, University Hanover	Nationalism and Conflicts of Nationalities in the Former Soviet Union; The "Mountain of Nations"; Women in Central Asia between Soviet Power and Market Economy

MEMBERSHIPS

- Association for the Studies of Nationalities (ASN)
- Central Eurasian Studies Society (CESS)
- European Society for Central Asian Studies (ESCAS)
- German Association for East European Studies (DGO)
- Association of East European Historians (VOH)

OTHER

- Expert and Trainer (GIZ)
- Certified trainer for intercultural communication
- Election Observer (ODIHR)